

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Misterioso viaje de dos banqueros ingleses a los Estados Unidos

Esperando la vuelta del Mesías

Londres, Febrero 18.—Con el objeto de prepararse para la segunda venida de Jesucristo, 2,000 miembros de la Orden de la Estrella de Oriente han construido un anfiteatro en la playa de Balmoral, según lo anuncia un corresponsal del «Express». Tan convencidos están de lo inminente de la reaparición de Cristo, que los miembros de la orden se cotizaron entre 50 y 500 dólares para levantar el anfiteatro, el que ha costado 60,000 dólares.

Los creyentes de esta sociedad afirman que Cristo volverá en forma humana y que marchará sobre las aguas desde South Head, a la entrada de la bahía, hasta el anfiteatro de Balmoral.

El anfiteatro contendrá un modelo en pequeño de un teatro griego antiguo, que será usado para la representación de dramas clásicos mientras se espera la venida del Mesías. Por lo demás, ni los más convencidos de entre los creyentes se atreven a predecir cuando ocurrirá la venida.

Otro dibujo de Cristóbal Colón descubierto en París

París, febrero 18.—El «Figaro» dice en un artículo publicado recientemente, que un estudiante francés al consultar un mapa en la biblioteca nacional, en la sala destinada al público, descubrió que entre los mapas existía uno con anotaciones que no dejan duda y que es uno de Cristóbal Colón dibujado por él para enseñarlo a los Reyes Católicos en el campo de Santa Fe, cuando les pidió barcos para emprender su viaje en el Océano Atlántico.

Una medida que habrá que tomar en Costa Rica

Buenos Aires, Febrero 18.—Ante la tenaz negativa de los miembros del Senado y de la Cámara de Diputados a concurrir en número suficiente para formar quorum en sus organismos respectivos, el Presidente don Marcelo de Alvear ha dado por terminada la actual etapa especial del Congreso y retiró todas las medidas gubernamentales que había presentado el día 10 de diciembre, fecha en que se celebró la apertura.

El Congreso no reanuda sus labores hasta el próximo mes de mayo.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

Nueva York	400 1/2
Londres	381
París	106
España	285 1/2
Italia	83
Suiza	385 1/2
Bélgica	102
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/4

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)
(Cable de ayer)

Londres	4.76 1/2
París	5.28
España	14.24
Italia	4.11
Suiza	19.23
Bélgica	5.97

San José 18 de febrero de 1925

El escándalo de los italianos Cae el Gobernador en Limón

Largamente nos hemos ocupado de las fraudulentas informaciones levantadas en la Gobernación de Limón para extender carta de ciudadanía a varios italianos. El escándalo que ha sido muy grande es sumamente conocido por nuestros lectores. En nuestra última edición publicamos una extensa carta de defensa del señor Gobernador don Antonio Segura quien refuta los cargos que se le hacen. Y ayer, recibimos la noticia que era un hecho la caída de ese funcionario.

Al respecto, según datos semi-oficiales, la Secretaría de Gobernación le dirigió al señor

Segura una nota muy terminante. Desconocemos su contenido pero por boca de persona que está muy al tanto de este asunto ha llegado hasta nosotros la noticia de que la caída del señor Segura obedece sobre todo al hecho de haber extendido unas certificaciones a los mismos italianos lo cual no era de su competencia.

Esas constancias debían haber sido extendidas por el Registro de Delicuentes. Ese al menos nos dijeron.

Ayer se daba, como un hecho—repetimos—la separación de este funcionario público de su puesto de Gobernador de la provincia de Limón.

Un presupuesto 50.000 colones

Se ha publicado el decreto del Ejecutivo por el cual se autoriza al Municipio de Grecia para contratar un empréstito hasta por la suma de 50,000 colones.

Este empréstito será bonificado, de tal suerte que la Municipalidad puede desatenderse de que esta deuda sea cobrada en cualquier momento de aprieto para ella, desde luego que está respondiendo una renta que al efecto se creará y que será de gran provecho para las obras públicas que tiene en proyecto hacer esta corporación.

Labor de las Comisiones Municipales

Se debe notar seguramente que la labor de las Comisiones Municipales—de las cuales damos cuenta en estas columnas los días martes, miércoles y jueves—es bastante intensa.

Es el caso que se ha demostrado que se trabaja con mucho empeño en las comisiones para despachar los asuntos que tiene a su cargo. El desbarajuste más completo se pudo haber presentado con el receso que tuvo la Corporación en estos días y sin embargo se despacharon todos los asuntos.

La reforma electoral

El lunes próximo comenzará en el Congreso la discusión al proyecto de reformas a la Ley Electoral. En el público hay mucho interés por los debates parlamentarios sobre un asunto de tanta importancia política como lo es indiscutiblemente el de la reforma a la Ley de Elecciones.

Dos bodas

El primer día de marzo próximo se efectuará en esta capital la boda del joven don José Joaquín Castro Hernández con la señorita Georgina Merino y el 15 de abril la del cronista social de La Tribuna D. Nautilio Muñoz con la señorita Carmen Más

Ran Ran no lanzará su candidatura

Ayer tarde tuvimos el gusto de charlar largamente con el Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars. Ministro de Relaciones Exteriores y buen amigo de los cronistas, pues sabido es que el Canciller es, de los Secretarios de Estado, uno de los más amables con los chicos del pícaro oficio.

Hablando sobre el litigio con los banqueros franceses nos dijo que la vista había sido señalada para el presente mes.

De política nos declaró que no era cierto que él proyectara lanzar su candidatura para diputado. Eso es, agregó, obra de mis enemigos políticos. Yo no he tenido nunca interés por ocupar una curul. Estoy satisfecho en mi puesto y en él permaneceré hasta el último

Mr. Cornucho compra acciones del Journal de Paris

París, febrero 18.—M. Gaston Cornucho, propietario de los famosos Casinos de Cannes y Dauville, acaba de adquirir por compra, la mayoría de las acciones del periódico «Le Journal», y se ha asociado con el banquero Barblay, propietario de unas fábricas de papel y actual Director de la Agencia Havas.

M. Letellier, actual propietario de «Le Journal», retiene sin embargo, fuertes intereses en el periódico, el que continuará la misma política, según lo ha declarado su gran amigo Cornucho.

Comunicación interesante

La Nueva Junta Progresista del Barrio Keith ha dirigido una interesante comunicación al Sr. Secretario de la Comisión Municipal de Sanidad.

En dicha nota se pide que se nombre un empleado de la Jefatura de Sanidad de la capital para que se inspeccione ciertas casas de habitación en las que se encuentra la higiene en perfecto abandono. Hay excusados, pantanos, basureros y toda clase de rincones de infección que mucho dejan que decir de la labor de la higiene en esta capital.

Grandes Fiestas

Nueva York, Febrero 18.—Terminaron las fiestas en todas las ciudades, pueblos y aldeas de los Estados Unidos organizadas para celebrar el 15º aniversario de la fundación de la organización de Boy Scouts de este país. Setecientos mil scouts se reunieron en sus respectivos cuarteles para prestar juramento de nuevo.

Misterioso viaje de dos banqueros ingleses a B. U.

Washington, febrero 18.—La Embajada británica desmintió los rumores que circularon con mucha insistencia en el sentido de que Montagu Norman, Gobernador del Banco de Inglaterra y Sir Alan Anderson, uno de los Directores del Banco, habían venido a los Estados Unidos en una misión oficial en conexión con las deudas internacionales.

La declaración de la Embajada afirma que los dos visitantes vinieron a los Estados Unidos al arreglo de asuntos particulares.

Norman y Anderson salieron secretamente de Inglaterra y desaparecieron poco después de su arribo a Nueva York, viéndose rodeados todos sus movimientos de gran misterio.

Los efectivos del ejército Rojo Rusia

Moscou feb. 18.—Según el «Isvezstia» la Rusia Soviética cuenta actualmente con 62 divisiones de infantería, 100 flotillas aéreas, 15 nuevas divisiones de infantería, especial y una caballería muy numerosa.

De comprar en el curso del año varios miles de motores para la aviación y unos 1000 aviones de tipos diversos, particularmente alemanes.

¿El Gobernador desconoce acaso la ley de Hacienda Municipal?

En la sesión municipal celebrada el martes último, nos llamó la atención oír de labios del señor Gobernador, que se podía pagar un gasto ordinario que se había dejado de incluir en el Presupuesto del corriente año, de la partida de eventuales de la misma Corporación.

Y decimos que nos llamó la atención, porque recordamos perfectamente que en otra ocasión, con esta misma Municipalidad o con otra de provincia, —en esto sí no estamos seguros—se presentó el mismo caso de pagar de una partida de eventuales, un gasto que si era imprevisto para la Asamblea Municipal, no lo era para la Ley de Hacienda Municipal que en su artículo 27 indica los principios que deben seguirse en estos casos.

Con este motivo, y para que el señor Gobernador no se vea en el caso de que se le niegue en el Poder Ejecutivo la aprobación de este pago, queremos recordar que en «La Gaceta» del 6 de junio de 1924, el Sr. Secretario de Estado en el

Despacho de Gobernación, vetó una disposición semejante de acuerdo con el Presidente de la República.

Dice más o menos el Diario Oficial de aquella fecha, que este procedimiento resulta, efectivamente, en abierta oposición con el artículo 17 de la Ley de Hacienda Municipal, por cuanto puede presentarse el caso de que al discutirse el Presupuesto extraordinario, de cuyo producto se pretenda hacer el descargo de la partida de eventuales, el Municipio resuelva no aprobarlo, quedando el gasto hecho a cargo de la partida última, por tanto es revocable el citado acuerdo que disponga pagar de eventuales lo que a ellos no corresponde. Se considera, además, como un irregularidad en el tesoro municipal.

Vistas todas estas consideraciones cabe preguntar si el señor Gobernador interpuso de manera distinta el espíritu de la Ley de Hacienda Municipal.

El café molido debe mezclarse con maíz en un tanto por ciento moderado

Este es el criterio del Jefe de Sanidad

Ayer tuvimos ocasión de oír hablar al señor Jefe de Sanidad, Dr. don Roberto Fonseca Calvo, en la Secretaría Municipal, a donde fué en busca de un acuerdo dictado por la Municipalidad el año anterior sobre un informe dado por él respecto de la adulteración del café molido y otros productos alimenticios.

El Dr. Fonseca Calvo sostiene la tesis de que el café molido debe contener bastante de maíz pero en un tanto por ciento moderado, con lo cual obtiene que no se produzca la cafeína tomando el café perfectamente puro. Lo que el señor Jefe de Sanidad desea además es que se exija a los vendedores de este artículo a que digan al comprador cuánto es lo que se le da de café y cuánto de maíz o lo que es mejor que se deje esa proporción a elección de este, según el precio que desee, pues no puede concebirse que actualmente se venda café de segunda clase puro al precio que se consigne y lo mismo el de primera. El cree no puede haber perjuicio para la salud el que esto se haga, antes bien, como

hemos dicho, la cafeína se estabiliza en gran cantidad en el café puro y esto sí es perjudicial a la salud.

Para que no sea engañado el público debe exigirse a los vendedores que pongan unos cartetes dando el precio del café y de que contiene maíz.

Hablando de estas cosas, le preguntamos al estimable Dr. Fonseca Calvo por la adulteración de que es objeto el cacao y nos dijo que, en efecto muchas fábricas de la capital adulteraban este artículo con maizena y hasta con higado de cerdo, lo cual es perfectamente inaceptable. En cuanto a esto refiere, he ordenado que se haga una inspección por lo menos dos veces por semana en las fábricas de este artículo y aún si es posible, que observen por un momento su elaboración. El cacao sí no debe permitirse que lo adulteren porque precisamente puro es como se necesita para que no sea demasiado nocivo a ciertos organismos.

Otras informaciones importantes oímos del señor Fonseca Calvo que ampliaremos oportunamente.

La Comisión de cañerías y cloacas se reunió antenoche

A las 20 horas y 25 minutos de antenoche la Comisión de cañería y cloacas se reunió en sesión ordinaria, habiendo asistido los miembros señores Fournier, Matamoros y Fallas, bajo la presidencia del primero. Estuvo presente, además, el Ingeniero Viquez.

En visita de los acuerdos dictados al respecto por las otras comisiones y con el objeto de resolver en definitiva el pago correspondiente, se acordó:

Desenglobar la Partida Eventuales en la siguiente forma:
Eventuales, \$ 1.380
Dietas, comisión y sueldo Oficial Mayor, \$ 4.200.

Elébase al conocimiento de la Inspección General Municipal para lo conducente.

De conformidad con una excitativa de la Comisión de Vías Públicas se acordó autorizar con cargo a la partida respectiva, el gasto que demanda el trabajo de cuatro peones dedicados a la reforestación en el Bosque de los Niños y el de otros dos que pondrá el Ingeniero, con el mismo fin, en las fuentes del Padre Garazo.

Se aprobaron las planillas de jornales correspondientes a la semana del 5 al 11 de los corrientes por valor de \$ 476.50.

Se acordó pagar las siguientes cuentas: Rafael Obando, \$ 37.50; A. Borbón y C. \$ 24; Manuel Estrada, \$ 28; Koberg y Co. \$ 99; Lorenzo Díaz, \$ 38; Segundo Zonta, \$ 35. Todas estas cuentas están de acuerdo con los informes presentados por el señor Ingeniero.

Después de los informes presentados por el señor Ingeniero se acordó:

Conceder las pajas de agua solicitadas por don Emilio Mena y por doña Mercedes v.

de Sanou y denegar las solicitudes en el mismo sentido, presentadas por los señores Luis Elizondo, José Morra Francisco Murillo, Gaspar Ortuño Calderón y Francisco Montero Aguilar.

Tomado en consideración un escrito de doña Rita de Insignares en que se solicita se revea el acuerdo 7º de la sesión anterior por el cual se deniega la concesión de una paja de agua, se acordó: mantener el acuerdo y tomar muy en cuenta esta solicitud cuando se arregle el problema del aumento del caudal de aguas. El señor Fallas votó porque se le concediera la paja de agua en virtud de habersele extendido el permiso de construcción correspondiente.

En conformidad con los informes del señor Ingeniero fueron concedidos tres permisos para la instalación de servicios sanitarios solicitados por las personas que se dirá, Manuel Vicente, Paula Gutiérrez v. de Chasse y Emilio Mena.

Después de leído, se ordenó archivar el informe presentado por el Inspector de cloacas de los trabajos ejecutados en su sección.

Considerada nuevamente la insinuación que al respecto formuló el señor Ingeniero se acordó: exigir a todos los que se sirven del agua de los diferentes locales del Mercado General la instalación de llaves de presión del tipo que recomiende el departamento de Ingeniería Municipal, entendiéndose de que será multado el que amarrare esas llaves en sus servicios y dar un mes de término para el debido cumplimiento de esta disposición. Se levantó la sesión a las 21.30 horas.



Buena salud es una bendición y la verdadera fuente de satisfacción en la vida. A medida que avanzan los años nos damos mejor cuenta de lo precioso que es la salud. Guárdela bien! Ayúdela con el empleo frecuente de la

Emulsión de Scott

Nada compara con ella en cualidades fortificantes. Tómela para dominar debilidad; o para prevenirla.

Se ataca en la Cámara al Ministro de Educación Pública y al Jefe Político de San Ramón

En la sesión parlamentaria de antier, el diputado don Jorge Volio refiriéndose a las creaciones de nuevos puestos aludió al caso de las Tesorerías Escolares diciendo que la base de ello era el deseo de ayudar a un tercero satisfaciendo determinados intereses. En su exposición dijo con frase vehemente: "hasta que Zayas Bazán se quedó sin empleo en la Municipalidad su puesto en las Tesorerías Escolares llegó a necesitarse urgentísimamente."

Antes esa posición no se necesitaba...

Y el mismo diputado refiriéndose al discurso del señor Ortiz Odio de que el Gobierno

corregiría cualquier mal, dijo: "Hace muchísimos meses que el Jefe Político de San Ramón no ha querido acatar la Ley de Inquilinato que dió el Congreso, respecto al Mercado municipal de aquel lugar. Ese funcionario ha desatendido quejas, leyes y protestas. De nada han valido memorias al Presidente y al Ministro. También ese Jefe Político, sin derecho ninguno, ha elevado los impuestos del detalle burlándose de los vecinos. Y como goza de influencias oficiales permanece indebidamente en su puesto".

Los cargos como se ve son, en boca de un diputado, muy graves.

Urodonal

limpia el riñon

lava el hígado y las articulaciones; disuelve el ácido úrico, activa la nutrición y oxida las grasas.

OPINIÓN MEDICAL: "En donde quiera que exista, el ácido úrico no puede luchar contra este energético disolvente y movilizador, el Urodonal, quien lo echa de todos lados, de las fibras mucosulares de las paredes digestivas que entorpece, como de las tónicas vasculares donde se incrusta; del dermis que empuja así como de los alvéolos pulmonares y de los elementos nerviosos que impregna... De lo que resalta la multiplicidad de los efectos bienhechores del lavaje del organismo que, por sí solo, resume y concreta tantas indicaciones terapéuticas. Que se le haya podido poner en duda antaño es enojoso; no parece ya posible, en nuestra época, discutirlo y desconocer su valor."

Dr. BEYTOUX.
de la Facultad de Medicina de Montpellier.

Establecimientos Chatelets, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CALLEN & Co. —

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

De nuestros canjes

Todos los muertos en Dresden, Sajonia, se entierran ahora a costa de la comunidad.

El maestro Puccini al morir dejó una fortuna de 20 millones de liras. Sus herederos ganarán además de sus obras cerca de... 800000 liras al año.

La nueva Liga de Colonización en Australia no está en favor de una inmigración fuerte del Sur de Europa. Desea solamente ingleses.

Cayó el aeroplano correo que volaba de noche entre Chicago y Aurora, destruyéndose completamente. El cadáver del piloto se encontró a una distancia de una milla.

Por corrientes de una tensión de 40,000 volts murieron en Finlandia, un doctor y una enfermera que no sabían manejar bien un nuevo aparato de rayos X.

Al fin del año costó en Alemania un limón grande 4 peniques, 1 naranja 5p., 1 banano 15 p., un coco entero 50 p., 1 piña 4 marcos, 500 gramos de mani tostado 0,8 de marco.

En 1923 el consumo de carne en los E. E. U. U. fué de 170 libras por cabeza, en el Japón sólo de 4 libras.

De las partes tropicales y subtropicales de la zona que cultivan la mitad de los terrenos que se pueden cultivar, sólo 1/8 o menos produce cosechas y 1/8 son potreros. En las zonas templadas de la tierra la mitad produce cosechas y 1/3 son potreros.

La producción agrícola más grande por cabeza en los E. E. U. U. fué en los años 1906/7, mientras que la producción industrial sigue creciendo todos los años.

Cerca de la ciudad y de la universidad de Halle, Alemania, se descubrieron 17 tumbas que datan de 3000 años antes de Cristo.

El pianista y compositor polaco prof. Xavier Scharwenka murió.

El hombre más ligero camina ahora 100 kilómetros en 10 horas.

Un capitán holandés con su mujer china y 3 hijos cruzó el Pacífico de Shanghai a Victoria, Canadá, en el pequeño velero Ichunke «Amoy» en 87 días sin novedad.

Las nuevas leyes del Soviet no obligan más a la rusa a casarse, pero el ruso o la rusa no pueden casarse o divorciarse más que 3 veces al año.

LIBRERIA ESPAÑOLA de María V. de Lines

Tiene a la venta las obras completas de

William W. ATKINSON

a \$4.00 cada volumen

La salud — La riqueza — El éxito

Este tesoro que todos lo ambicionamos nos lo puede proporcionar la incomparable obra del famoso y universalmente conocido pensador WILLIAM W. ATKINSON. Solicíteme un folleto explicativo de las obras.

En breve se pondrá a la venta la interesantísima obra del Caballero Audaz, titulada EL NOVELISTA QUE VENDIÓ A SU PATRIA o el Tartarín Revolucionario. Se reciben encargos.

CLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PILDORAS y JARABE

BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES
COLORES PÁLIDOS
LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld
PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

CACAO MOLIDO Q. H.

- SUPERIOR CALIDAD -

Fábrica situada 50 varas al Este
Botica La Dolorosa

Se tuesta café ajeno garantizando trabajo

Agente en San José Gonzalo Moraga

Suscribase a La OPINION

Cantina "LA INTERNACIONAL"

Esta Cantina, una de las mejores surtidas en el país, ha sido abierta al público desde el día 14 del presente.

Licores extranjeros y del país
Confitería y Lateria (Las mejores marcas)
Cerveza de las mejores calidades conocidas

M INIERI & Cia.

Esquina opuesta al Banco Internacional

RU-BER-OID



Un techado armado de RU-BER-OID en uno de los más importantes edificios de Maracaibo, Venezuela.

¡ Techados Que Duran !

El orgullo de ser propietario se refleja en el cuidado con que se mantiene la casa.

El dueño de la casa que se enseña en la ilustración, se ahorró las molestias causadas por toda clase de tiempos y los gastos de reparaciones, desde que usa techado de RU-BER-OID legítimo.

Consiga RU-BER-OID legítimo. Fijese en la marca de fábrica antes de comprar.

Averigüe con nuestros representantes, quienes poseen información que le ahorrará dinero.

Montealegre y Bonilla

Agentes

THE RUBEROID COMPANY, NEW YORK, U. S. A.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio la señorita Rosa Prado Valverde, don Rafael Esquivel P. y el Profesor don Matías Gámez Monge.

Fecha matrimonial

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Jorge Víctor Castro Rawson y doña Rita Pacheco Tinoco, 1921.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido don Torcuato Chavarría Padilla, 1923, don Rafael Cruz Arroyo, 1922, doña Jacobita Perez de Pacheco, 1920, doña Juana Díaz Zúñiga de López, 1922, don Jorge Nanne, 1882, don Andrés Alvarado Rivera, 1905.

El Dr. don Alfredo Brenes

El domingo próximo ingresará a esta capital, procedente de los Estados Unidos el Dr. don Alfredo Brenes, quien en viaje de estudios ha permanecido varios meses en Roschester, Washington y New York. Regresa el Dr. Brenes a esta capital a continuar ejerciendo su profesión. Le anticipamos nuestro cariñoso saludo.

Rosita Farrer de Martell

Procedente de Bocas del Toro ha ingresado a la ciudad de Cartago, en donde permanecerá algunas semanas en compañía de su hija, doña Rosita Farrer de Martell, a quien nos es muy grato presentar nuestro atento saludo.

Operación

Los doctores Herdocia y Pacheco practicaron una operación en la garganta a los niños Manuel y Carmen Villalta, siendo su estado bastante satisfactorio.

La boda Chacón Montero

Don Nicolás Montero B. y su señora esposa doña María Rosa de Montero se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hermana María Teresa con el señor don Federico Chacón. En la misma escuela don Francisco Chacón y su señora esposa doña Escolástica Castillo, padres de Federico, nos hacen igual participación. Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos de ventura para los jóvenes prometidos.

Doña Adelaida C. de Bonilla

En días pasados la estimable dama doña Adelaida Carranza de Bonilla, fué víctima de un penoso accidente, que le ocasionó la quebradura de un brazo, lo cual la hace guardar cama, siendo atendida por el Dr. don José Victory. Dichosamente el estado de salud de la estimable paciente es ya bastante satisfactoria de lo cual nos alegramos, lamentando sí, el accidente sufrido por la señora Carranza de Bonilla.

Para El Salvador

Por la vía del Atlántico deben salir hoy con destino a El Salvador, después de haber permanecido varios meses en esta capital, doña Angela Esquivel v. de López, y la señorita Carolina Esquivel. Les deseamos muy feliz travesía.

Iris Hine García

El 17 de los corrientes celebró la fecha de su natalicio la simpática niñita Iris, hija de nuestro amigo don Jorge Hine y de su señora esposa doña Anita García. Muy grato es enviarle nuestro saludo deseándole muchos años más de ventura.

Sale hoy para Centro América la Legación de Italia

En la mañana de hoy a las 9 horas sale por la vía del Atlántico en tren expreso de Limón, la Legación de Italia acreditada ante los Gobiernos de Centro América, con residencia en esta República.

El señor Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Italia en Centro América, Excmo. Sr. Enrique Actón, presentó las credenciales que le acreditan como tal, ante nuestro Gobierno el 16 de mayo de mil novecientos veinticuatro.

En compañía del Excmo. Sr. Actón viaja su Sra. esposa, la honorable señora Baronesa Elly de Actón y el Dr. don José Corvetti, recientemente nombrado Agregado Honorario de la Legación.

En Puerto Limón embarcarán para Guatemala, pasando luego a El Salvador, Honduras y Nicaragua, viaje en el cual durarán aproximadamente dos meses.

Muy grato es para LA OPINION, al despedir a los distinguidos viajeros desearles una feliz travesía y grata permanencia en las capitales de las hermanas Repúblicas que visitarán.

Fallecimiento, funerales y entierro de doña Ermida Beer de Acosta

Una dolorosa impresión de pesar causó en las primeras horas del día de ayer la muy sensible noticia del fallecimiento de la estimable dama doña Ermida Beer de Acosta, acaecida en las primeras horas de la noche del martes después de varios días de penosa dolencia. El fallecimiento de la estimable señora Beer de Acosta llena de amargura el corazón de nuestro amigo don Guillermo Acosta Pípper, y de pesar a una distinguida familia de nuestra sociedad.

Nota biográfica

Nació la señora Beer de Acosta en esta capital el día 21 de octubre de 1885, siendo hija de don Guillermo Beer W., de origen alemán y de doña Casimira Pastor, costarricense.

Recibió en su hogar y en las escuelas primarias una esmerada educación, la cual completó en el Colegio Superior de Señoritas bajo la experta dirección de Miss Mariani Le Cappellain, por quien guardó la extinta una eterna gratitud y cariño, puesto de manifiesto cuando fueron trasladados los restos de Miss Mariani a esta capital.

Contrajo matrimonio el 28 de octubre de 1905 con don Guillermo Acosta Pípper, y en su hogar hubo dos niños: Paulino y Guillermo, quienes a temprana edad sienten el frío de la horfandad.

Sus nobles sentimientos y su cariño por los necesitados, la hicieron trabajar en la ciudad de Limón en la fundación del Sanatorio infantil, habiendo desempeñado la Presidencia de la Junta Directiva de esta institución en diferentes oportunidades.

Funerales y entierro

Los restos de la señora Beer de Acosta permanecieron en la casa de habitación de la familia doliente hasta las 4 de la tarde de ayer, en que fueron trasladados al templo del Carmen para la celebración de los solemnes funerales que precedieron el desfile hacia el Cementerio General.

En el centro de la nave principal se colocó un severo catafalco rodeado de gran cantidad de candelabros y coronas, sobre el cual sobresalía la caja de color morado en que fueron colocados los restos.

Desfile y coronas

Terminado el requiem se inició el desfile hacia el Cementerio General, con un acompañamiento que pasaba de lo regular, formado por caballeros, señoras y señoritas.

Sobre la carroza fúnebre y en los landeaux que cerraban el desfile, se colocaron numerosas coronas como testimonio

Pasa a la pag. 8

De temporada

Don Aníbal Peña y Sra. salieron para Turrialba. — Doña Enriqueta v. de Martín y su familia, salieron para Cevantes.

Del hogar Tovar Calderón

El hogar de don Rómulo Tovar y de su señora esposa doña Angela Calderón se encuentra de gala con el nacimiento de una mujercita, la cual fué presentada a la pila bautismal de la Parroquia del Carmen por don Octavio Jiménez y la señorita Luisa Calderón para imponerse el nombre de Maijari Josefina. Congratulamos a los esposos Tovar Calderón y deseamos ventura a la recién nacida.

Bautizos

El domingo pasado fueron presentados a la pila bautismal de la Parroquia de la Dolorosa los niños siguientes: María de los Angeles, nacida el 15 de setiembre pasado, hija de Luis Alvarado y Felicia Madrigal, María Ramona, nacida el 10 de enero, hija de Adán Salazar y Rosa Castro, Caridad, nacida el 4 de enero, hija de Marcial Céspedes y Esperanza Araya, María Julia, nacida el 28 de mayo del año pasado, hija de Víctor Manuel Carrillo y Lanie Limbuyu, Bernardo, nacido el 6 de enero, hijo de Ramón Arias Acuña y Catalina Rojas.

Doña Elena de Acosta

De la fractura sufrida en un brazo al desembarcar en Puntarenas a su regreso de El Salvador, se encuentra ya completamente restablecida doña Elena Gallegos de Acosta, esposa del señor ex-Presidente de la República don Julio Acosta G. Mucho nos alegramos del restablecimiento de la estimable dama.

Bautizos en el Carmen

En la pila bautismal de la Parroquia del Carmen han sido bautizados los niños siguientes: José Ramón, nacido el 3 de febrero, hijo de Eugenio González y Ramona Muñoz, Claudia nacida el 22 de enero, hija de Esteban Segura y Celina Salas, Enrique Alberto, nacido el 29 de diciembre pasado, hijo de Alberto Navarro y Carmen Esquivel, Jorge Humberto, nacido el 11 de noviembre, hijo de José Cisneros y María Luna.

Don Carlos Fernández Mora

Por carta recibida de Lima, Perú, se ha recibido en esta capital la noticia de que don Carlos Fernández Mora, quien radica en aquella ciudad desde hace varios años, contraerá matrimonio y regresará a esta capital con el fin de pasar unos meses al lado de su familia y amigos.

Don Pompillo Ruiz

Permanece aun en su casa de habitación guardando cama a consecuencia de la quebradura sufrida en un pie al bajarse del Tranvía, frente a su casa de habitación, el señor Ministro de Seguridad Pública don Pompillo Ruiz. El estado de salud del enfermo ya es bastante satisfactorio, pero deberá de permanecer en cama varias semanas más.

Del hogar Sáenz-Chavarría

En la pila bautismal de la Dolorosa, presentada por don Ricardo Nanne y la señorita Celina Elizondo, recibió el nombre de Claudia una niñita de don Cleudio Sáenz Mata y de su señora esposa doña Lucía Chavarría, nacida el 30 de octubre del año pasado.

Royal Netherlands West India Mail
 COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
 El vapor STUYVESANT de 5000 TONS.
 Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el
Febrero 19 de 1925
 levanda pasajeros y carga.
 Para pormenores dirigirse a **Sasso Pirie Sucs.** San José
 C. Harold Smith en Limón.

Excursión al volcán Poás y partidas de Foot-Ball

Para el próximo sábado se prepara una excursión al volcán Poás, y el domingo se jugará dos partidas de foot ball en la plaza de San Pedro. Una partida a las 10 horas entre los equipos de Poás y de Sto. Domingo, en honor del caballero don Santiago Ugalde y sus apreciables hijas Beningna, Orfilia y Gloria, quienes obsequiarán a los visitantes con un baile. La segunda partida será a las 13 horas entre un equipo del Naranja y otro domingueño, en honor del Club "Unión deportiva poseña". Asistirán señoritas de Grecia, Sabanilla y Poas.

JUGADORES
Poseños blancos:
 Juan María Mariño, (Cap.)

Luis León, Carlos Murillo, Ausrelindo Herrera, Rafael Castro, Bienvenido Herrera, Ramiro Murillo, Miguel Gómez, José J. Rodríguez, Hernán Rodríguez, Matías Rojas.
Suplentes: X. X. X.
Guarda líneas: Abel Herrera,
 Braulio Morales.
Domrñgueños verdes
 Joaquín B. Córdoba (Cap.) Aníbal Ulate, Manuel Rodríguez L., Abelardo Segura, H. delfonso Villalobos, Joaquín Azofeifa, Primo Barrantes, Juan José Salas, Adán Esquivel, Ignacio Hernández, Jesús Azofeifa Jara.
Suplentes: X. X. X.
Guarda líneas: Domingo Benavides R.
Jue: Evangelista González

Pasa a la pag. 8

La boda Ramírez Conejo

A las ocho y media de la noche de hoy, bajo las naves de la Parroquia de la Soledad, el señor Cura Presbítero Dr. don Carlos Borge impartió la bendición matrimonial al señor don Gonzalo Ramírez Arias y la señorita Angela Conejo Weber.

El acto revestirá un carácter rigurosamente familiar y los nuevos esposos serán apadrinados por don Teodoro Mangel por sí y en representación de don Pul Bremaud y doña Julia Mangel de Wedbridge, por sí y en representación de doña Odilie Mangel de Bremaud, Lic. don Blas Prieto y señorita María Ramírez Arias, Dr. don Julio César Ovaros por sí y en representación de don Marcial Fallas y doña Arabela de Fallas, don Ramón Ramírez por sí y en representación de don Emilio Fournier y doña Clemencia de Conejo, por sí y en representación de doña Elza de Fournier, Mr. John M. Keith y señorita Mercedes Rodríguez Machado, don Emilio Rodríguez Arias y señorita María Carmiol don Abraham Conejo Weber y señorita Carmen Ramírez Arias.

Nos complacemos en saludar muy atentamente a los jóvenes contrayentes y deseamos para el nuevo hogar todo género de ventura.

LITOGRAFIA
MINERVA
 Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Los recientes duelos

María Isabel Herrera, de 2 meses, vecina del distrito del Zapote.
 Antonio Morales, de 16 días, vecino del distrito de San Francisco de Mata Redonda.
 Gerardo Peña, de 65 años, vecino del distrito del Hospital, esposo de Dominga Abarca, hijo de Francisco Peña y Clara Billar.
 Claudia Calvo Hernández, de 45 años, vecina de Pacayas, esposa de Genaro Obando, hija de Pablo Calvo y Margarita Hernández.
 — José Chinchilla Vargas, de 80 años, vecino de Turrialba, viudo de Raimunda Hernández, hijo de Vicente Chinchilla y María Vargas, vecinos de Montes de Oca.
 José Obando Calvo, de un año, vecino de Pacayas, hijo de Genaro Obando y Claudia Calvo.
 Alvaro Mata, de 10 meses, vecino del distrito del Carmen.
 Adilina Brenes Solís, de 20 años, vecino del distrito de La Unión, esposa de Jesús Fallas,

hija de Máximo Brenes y Teodora Solís.
 María Cristina Salazar, de 6 meses, vecina del distrito del Carmen.
 María Oviedo Hernández, de un año, vecina de Mata Redonda, hija de Elías Oviedo y Juana Hernández.
 Emilia Alvarez, de un año, vecina del distrito del Hospital, hija de Emilio Alvarez y Celina Vargas.
 Oscar Horacio Calvo, de 3 años, vecino del distrito de Catedral, hijo de José María Calvo y Ernestina Trejos, vecinos de Cartago.
 Angelina Solano, de 55 años, vecina del distrito del Hospital, esposa de José Antonio Guzmán.
 Carlos Luis Granados, de un año, vecino del distrito de Catedral, hijo de Leovigildo Granados y Caridad Campos.
 Julia Hernández, de 22 años, vecina de La Colombiana. Lina Vieja, esposa de Eliseo

Pasa a la pag. 8

Entrevistas de LA OPINION

El Secretario de Educación Pública pondrá en práctica los conceptos emitidos en su discurso en el Congreso

Los Directores de Colegios de Segunda Enseñanza han sido convocados a una asamblea

Estuvimos ayer a conversar con el señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.

Nuestra visita la motivaba una nota publicada en la edición de ayer de este diario referente a ciertas medidas trascendentales para la Enseñanza Nacional y que nos la había sugerido un maestro de escuela que estaba al tanto de estas cosas.

El señor Secretario, don Napoleón Quesada, se mostró desde el primer momento satisfecho con lo publicado por nosotros.

—Oh, muy bien, magnífico, tengo que ampliar detalles, sobre lo que Uds han escrito hoy—fueron las primeras palabras suyas.

—Como que estamos en vísperas de declaraciones trascendentales, don Napoleón?

—Casi es eso. Muy trascendental en verdad es el problema que me he resuelto a plantear en estos momentos y sólo tengo que agregar que los conceptos de mi discurso en la Cámara de Diputados en noviembre del año pasado

—los cuales conocen todos los costarricenses—son los que ahora me sirven de base para poner en práctica la reforma que la enseñanza a mi criterio, necesita. Y como quiero que esto sea de acuerdo con las necesidades sentidas por la educación nacional, he convocado distintas veces a los señores Directores de los Colegios de Segunda Enseñanza, sin que lo haya logrado hasta la fecha. No sé por qué no quieren venir a la Secretaría cuando precisamente este despacho necesita la cooperación de ellos como funcionarios a quienes nada se les impone, antes bien se les pide opinión y consejo en todo lo que sea de alto interés para la marcha de la educación. Yo no acierto a comprender por qué existe esa disparidad de ideas y de principios educacionales entre la escuela y el colegio. No existe cordialidad, continuidad en los estudios en el Colegio en relación con la escuela primaria. Ya expliqué ampliamente en mi discurso las inconveniencias de este sistema y lo que significan un caos en la enseñanza nacional.

—¿Y la supresión del sexto año de los Colegios, señor Secretario?

—Ese es el punto esencial de la cuestión que ahora me preocupa. En los Colegios de Alajuela y Cartago el bachillerato se obtiene con cinco años de estudios, no así en el Liceo de Costa Rica, donde se

necesitan seis años. Esto, naturalmente, tiene que alterar la comprensión, como si dijéramos, de los programas. No pueden adaptarse a todos estos colegios los mismos principios porque la simplificación de los estudios en unos, hace que en otros sean más ampliamente estudiados. De lo que se trata es de compendiar lo más que sea posible las asignaturas; hacer del plan general de estudios, una hoja uniforme de orientación educacional. El recoger velas en cuanto al tiempo, es algo precisamente muy importante, toda vez que vamos a dar bachilleratos después de diez años de estudio, con conocimiento de los asuntos que sean indispensables para la vida práctica. Sin embargo, yo creo que ciertas asignaturas como Economía Política, ciencias naturales y otras que tienen más bien aspecto de profesionales, deben darse en los colegios, pero en forma moderada, para que estos principios sirvan en cualquier momento a los bachilleres para ocupar, en sus primeros años, apenas salidos del colegio, puestos en las oficinas públicas y en el duro batallar de la vida.

—Estos trabajos de reforma señor Secretario, creemos que necesitan cierto estudio y du-

rá mucho tiempo para entrar en práctica sus ideales ¿no es verdad?

—Si que lo necesitan, pero debo advertirle que ya hemos venido trabajando en esta Secretaría desde hace varios meses en este asunto y casi puedo asegurarle que si los señores Directores de los Colegios se presentan en la entrante semana como me lo han prometido a la reunión a la que les he invitado, puede quedar despachado en todo el mes de marzo próximo, el nuevo plan. Sólo que para esto tenemos que celebrar juntas tres veces por semana esos señores Directores y yo para cambiar impresiones y saber qué dejamos estatuido para el futuro de la enseñanza. Yo pienso que entonces el año escolar entrante será inaugurado con el nuevo plan. Por ahora no puedo adelantar más informes ni predecir el resultado de esta reforma que me he propuesto, hasta tanto no haya oído la opinión de los señores Directores de Colegios.

Nos retiramos del despacho del señor Secretario de Educación, agradeciéndole sus informes sobre este punto que tiene en justa atención a todos los profesores y padres de familia.

Noticias de Puntarenas

Fiestas

En Puntarenas hay mucho entusiasmo por la celebración de los festejos cívicos. La Municipalidad despliega todo interés y empeño por el éxito de los festivales. Ultimamente nombró una Comisión integrada por los señores Adolfo Paris, Salomón Vargas y Amado Carballo para recoger las contribuciones del comercio.

Entre los números de los jolgorios figuran las corridas de toros.

Duelo

El hogar Somarribas Robledo se encuentra de duelo. Edwin, un niño de gracia y de bondad, se fue al cielo llenando de pena a los suyos.

Le damos a sus padres nuestro más sentido pésame.

De Sanidad

El estado sanitario es bueno. El Dr. López ha comunicado al Gobernador que en la actualidad no hay enfermedades contagiosas. Un caso aislado de difteria fue atacado a tiempo.

De verano

Continúan llegando veraneantes a aumentar la alegría del puerto. Las fiestas sociales se suceden con frecuencia. Los baños están muy concurridos y animados.

Labores Parlamentarias

En sesión secreta el Ministro de Hacienda discute con los diputados sobre graves problemas del Estado

La sección de ayer fue secreta. Presidió el Lic. Volio. Asistió el Ministro de Hacienda.

Los cronistas parlamentarios regresaron a sus redacciones con las cuartillas en blanco.

Atando cabos, como se dice vulgarmente, llegamos a obtener ciertos y valiosos detalles pero los diputados, entre otros, Cordero, Maroto, Quirós, Bonilla, Picado, don Santiago Feinán-

dez, nos excitaron, «por patriotismo», a guardar absoluta reserva.

La sesión se prolongó hasta las 17 hs, 20 m.

Hicieron uso de la palabra, entre otros, los señores Cordero, Chavez, León Fernández, Ortiz Odio, Volio.

El Presidente de la Cámara y el Ministro de Hacienda hablaron largamente sobre la negociación.

La votación fue unánime.

R. E. SMYTH & Co.

Tienen el gusto de avisar a su clientela y amigos, que han vendido su negocio de

Representaciones de casas Extranjeras

AL SEÑOR DON ADRIAN COLLADO, BANQUERO DE ESTA PLAZA.

Al propio tiempo se complacen en manifestar que continuarán como siempre como

Agentes de Aduana

en cuyo ramo ofrecen el más activo despacho de todas las consignaciones que se les encomienden.

San José 17 de Febrero de 1925

Viene la Ugheti

La Compañía Marina Ugheti que en otras ocasiones ha estado en Costa Rica, anuncia su arribo al país. Actuará en el Teatro moderno. Su representante don Luis Reyes activa las gestiones.

Caen dos jefes políticos

Ayer tarde nos dieron como un hecho la caída de los jefes políticos de Guadalupe y Coronado con motivo del incidente de los camiones.

Hasta se hablaba de los sustitutos.

La palabra eventuales en el Municipio

Con relación a la crónica publicada ayer por el «Diario de Costa Rica» de la sesión municipal del martes último, el Inspector General de Municipalidades nos hizo la siguiente aclaración.

Asegura el cronista que ni el señor Tesorero municipal don José María Zeledón ni yo dimos una explicación al regidor Pochet acerca de la consulta que nos hacía para qué rectificáramos qué entendíamos por eventuales o imprevistos y esto no es cierto porque las palabras nuestras no podían ser otras que las que se desprenden del texto de la Ley Imprevistos o eventuales dije yo, son aquellos que no tienen razón de existir entre los renglones del presupuesto ordinario como gastos regulares. E ilustré estas palabras con los siguientes casos que si son efectivamente de carácter imprevisto y eventual: una calamidad pública en que es urgente dictar medidas de socorro; una pared de un edificio municipal o particular que se desplome sobre la vía pública y exija la limpieza de la misma; el derrumbe de una alcantarilla, un tubo de la cañería que se reviente de imprevisto etc.

No se que otra explicación en el caso concreto de las actividades municipales pueda tener el término eventual. Nos dijo el señor García Solano.

Miss Anna Case

La conocida soprano americana, en una prueba de comparación directa con el

Fonógrafo Edison

Lo que dicen los críticos

Saint Louis «Democrat»: La reproducción del instrumento era tan perfecta que personas de oídos educados no podían distinguir la menor diferencia.

New York «Morning Telegraph»: Era un juego de adivinanza, en el cual nadie adivinaba correctamente tratar de decidir sin mirar a la artista, cuando era ella la que cantaba



y cuando era el fonógrafo.

Forum «The Fargo»: En el segundo número, las luces se apagaron a media ejecución y al finalizar la canción, una salva atronadora de aplausos recompensó a l... fonógrafo pues, con gran estupefacción del público, la artista no estaba en el escenario.

OIGALO DONDE TORMO

RUDIN Y TORMO

A los Comandantes y Jefes Políticos

El domingo 15 del corriente me fué robada de mi taller una bicicleta negra, marca americana, ruedas de madera, manibolas de estención, bastante usada, y de marco bajo; el ladrón la sacó alquilada diciendo llamarse Manuel Barrantes y amarró en la barra un saco blanco lleno de calzado que ahora creo que fuera robado también.

IBO ROJAS

Almanseño se defiende

Explica lo ocurrido en "La Cucaracha"

Sr. Director de "La Opinión".
Ciudad.
Muy Señor mío:

Un deber de caballerosidad me obliga a rogarle a Ud. la inserción de esta carta en el digno periódico que usted dirige, como contestación a un suelto que apareció en este mismo periódico en el día de ayer y que lleva por título "Almanseño en Cartago hizo un desaire". Por anticipado le doy a usted las más expresivas gracias.

Quiero dejar constancia de lo ocurrido en Cartago, para que el público josefino lo conozca bien y sea juez imparcial en este asunto como en todos desde mi llegada a esta culla, hidalga y hospitalaria tierra, ya por una u otra cosa, enemigos gratuitos y manos ocultas se han empeñado en reprobar todos mis actos, haciéndome aparecer como un caballero indigno y me han dado todos los títulos que sus pobres imaginaciones les ha sugerido. Hasta la prensa sería de esta capital se ha hecho eco de esa chismografía de plazuela, y mi humilde nombre ha sido llevado y traído en todos los tonos siempre injuriosos para mi persona.

Como a mí todos los que me conocen o me tratan de cerca no pueden creer que en ninguno de mis actos traté yo de menospreciar ni desairar a nadie, sino, por lo contrario, acato y respeto no sólo a mis amistades sino mucho más a la sociedad en que vivo; tenía yo la creencia de que, al fin, se cansarían mis enemigos de los ataques, todos infundados que me inferían a diario, viéndolo que yo estaba decidido a no concederle importancia a jentes sin escrúpulos y que entendiendo poco de dignidad; pero como ahora se trata de que yo desairé, según dicen, a un grupo de damas y caballeros que me merecen el mayor respeto; tengo interés en aclarar lo ocurrido, en la hacienda "La Cucaracha" de los señores Coto. Y lo que allí ocurrió fué lo siguiente:

Fui invitado por el señor Beto Coto a pasar una tarde de amenidad y jolgorio en unión de varios amigos, y como el día es muy largo, para amenizar la tarde convenimos en que uno de los números del programa consistiría en torear dos o tres toritos. Llegó el jueves 12 del actual, día señalado para la fiesta, y acudí presuroso y lleno de satisfacción a la Cucaracha, en compañía de varios amigos y compañeros. Y cual no sería mi sorpresa al ver que lo que allí se había organizado era una corrida pública en toda forma.

Allí no hubo "pic nic" ni cosa que se le pareciera, como han dicho, ni diversión de ninguna especie. Los invitados almorzaron en Cartago, cada uno como quiso y como pudo. Sólo yo fui invitado al almuerzo de familia que se improvisó en la hacienda, en una invitación acepté, honrado y agradecido.

Fueron llegando invitados e invitadas hasta llegar a sumar algunos centenares de personas. Casi todos llevaban sus

almuerzos, y algunas damas saboreaban sus hambres a la orilla del río, mientras se iba reuniendo toda una banda de música. Se presentaron elementos extraños que no eran invitados a la fiesta. Su aparición sólo se debía a la mala intención de ver si la parranda degeneraba en conflicto. En vista de esto y de que allí sólo se trataba de una corrida pública a la cual se debía exclusivamente aquella gran reunión, pues hasta había expendido de licores a tanto la copa, pensamos que fácilmente podrían caldearse los ánimos, impulsados los unos y los otros por partidismo de afición amistosos o adversos.

Resulta que el único fin de aquella fiesta fué el hacerme torear gratuitamente una corrida de nueve toros, a lo que gustoso hubiera accedido si los nueve toros allí encerrados no hubieran sido los que el domingo primero lidiaron en San José Mellaito, Espejo y Litri y, vueltos a torear tres días seguidos en las fiestas del Paraíso en capea pública.

Como allí no se podía torear ni había otra diversión posible, para evitarles nada desagradable a las damas allí presentes, adopté el partido de retirarme, puesto que mi presencia allí no tenía objeto.

Esto es, señor director, lo ocurrido en la Cucaracha y lo que se me tacha de desaire, cuando sólo fué una medida de razón y de prudencia, que es lo que yo vengo haciendo ante tantos ataques como se me dirigen, unos por envidia y otros por rivalidades mal entendidas y peor aconsejadas.

Mientras sólo se me atacó en aspectos profesionales por individuos sin un átomo de conciencia me limité a contestar ante el toro, que es el único que, aunque bruto, sabe darle a cada uno lo suyo.

Pero cuando se ataca mi dignidad de hombre, estoy dispuesto a contestar a todos los ataques y en todas las formas en que se me busque y se me provoque para que la verdad y la justicia resplandezcan de hoy en adelante y que cada uno ocupe el lugar que se merece.

Y antes de terminar, quiero también que el público sepa, que cuanto ha dicho e injuriado respecto a no haber toreado el domingo, son puras invenciones.

Reto a los señores empresarios para que aclaren el misterio, y tengo la seguridad de que si proceden con caballerosidad, saldré muy favorecido en el concepto del público.

De Ud. atentamente,
JUAN GONZALEZ,
Almanseño

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Arenas Josefinas

La llegada del Gallo

La afición nacional a las corridas de toros, arraigada profundamente en nuestro ambiente como una herencia de las costumbres de la España fecunda y heroica, artista y sentimental, se encuentra de plácemes.

Rafael Gómez, El Gallo, se halla en Costa Rica. El entusiasmo tiene que ser desbordante. El Idolo de las plazas, el torero valiente y temerario de la fiesta del sol y de la sangre, deslumbrado por el público con su muleta mágica y complicada.

El Divino Calvo, una de las últimas estrellas de arte que inmortalizaron Cúchares, Mazantini, Guerrita, Espartero, Reverdete, Bombita, Granero, Valento, Lagartijo y Joselito, el niño de Triana que asombró a las multitudes con su loca exhibición de valor, continúa siendo el espada elegante y atrevido que prestigia la casa de los "Gallos" cuyas leyendas entusiasman a los fanáticos de las arenas.

De Rafael Gallo cuentan las crónicas muchas narraciones interesantes. Héroe de la plaza, con su capote y con su estoque ha cosechado frenéticas ovaciones, adquiriendo una inmensa fortuna, una gran popularidad y, también, el corazón de la bellísima Pastora Imperio, la genial artista cuyo paso por las calles de Sevilla y Andalucía, se le des-

gran sentidos madrigales.

El Gallo, gracias a los esfuerzos de los infatigables empresarios Rodó y Barbrá, va a lucir sus habilidades en las arenas josefinas, va a demostrarnos como ha conquistado sus laureles.

¡Qué sea pues, muy grata su permanencia en Costa Rica!

Almanseño se retira...

La empresa Rodó y Barbrá ha resindido el contrato con Almanseño II, Juan González.

Sobre este tópico hay muchos comentarios.

Toros bravos

Categoricamente se puede decir que hay en Costa Rica toros bravos, de buena estampa y superior calidad.

En la Hacienda de Wilson y Salazar abunda buen ganado.

Los polistas toreros

Los polistas han resultado toreros. Pronto tendrán una novillada.

Los improvisados diestros que se presentarán al ruedo con trajes de luces, son: Memo Lang, Beto Coto, José María Macaya, Teodoro Picado, Billo Argüello y otros.

¡Olé por los resalos!

Sevillano

Rómulo Artavia
Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San José Costa Rica Apartado 653

Hermoso gesto de un empleado del Ferrocarril al Pacífico

Hace pocos días la familia de la estimable señora doña María Vargas de Molina—quien fué operada en el Hospital—solicitó a uno de los empleados del Ferrocarril al Pacífico un servicio. Se trataba de parar el tren de pasajeros en la calle de Alajuelita, donde vive la familia Vargas, para conducir la enferma a Orotina. Y gracias a las gestiones de ese empleado, como a la bondad de la empresa, se consiguió que una locomotora especial llevara un carro hasta la calle de Alajuelita, llevando a la enferma a la estación donde fué agregado al tren ordinario que luego la condujo a Orotina.

Este gesto desinteresado de la Empresa y del aludido empleado es muy encomiástico.

Casamiento Electrico

A las 2 de la tarde de ayer, en la Gobernación de la Provincia, fueron casados los jóvenes Bernardo Rodríguez Aquecha y Nelly Bustamante, de 25 y 15 años respectivamente. Rodríguez se encontraba preso a la orden del Juez respectivo. Luego fué puesto en libertad.

Revista Mercado de Maderas

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacifico en su Depósito en San José

Cedra	1"	0.50 pulgada
Osoya	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tabloncillo Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tabloncillo Pochote	2"	2.00 " "
Tablilla Pochote	1"	1.50 " "
Tablilla Pochote	2"	1.20 " "
Ferro Pochote	1"	1.75 " "
Ferro Pochote	2"	1.40 " "
Guarnición Pochote	1"	0.40 pul. cada 4 v.
Genzaro 1 pulg.	1"	0.30 " "
Espavel	1"	0.25 " "
Guayacán	1"	0.30 " "
Guayacán	1"	0.30 " "
Corinsa Pochote	"	0.40 " "
Rodapié	"	0.40 " "

Pasó al Promotor Fiscal

El señor Gobernador de la Provincia pasó ayer una nota al Sr. Promotor Fiscal de la República, en la cual le ponía a su disposición un recorte de nuestro diario para su debido esclarecimiento.

Se trata de la nota que escribimos respecto del testamento del Dr. Carit, en el cual se denuncian algunas irregularidades.

Ojalá sea aclarado cuanto antes este asunto.

La odisea del "médico pobre"

Desde hace varias semanas se encuentra en esta capital un anciano español que refiere historias espeluznantes

Dice que en España fué acusado de crímenes espantosos y en Costa Rica acaba de ser víctima de un atropello

Ayer en la mañana, cuando íbamos a iniciar las labores cotidianas, llegó a nuestras oficinas un anciano de agradable presencia, vestido muy humildemente, con unas alforjas al hombro y unos papeles en las manos.

Atentamente nos saludó. Soy, nos dijo, «El médico pobre...»

Su conversación fácil y correcta, sus manifestaciones y su rostro de ojos muy vivos, cuidadosamente afeitado y de rasgos enérgicos, nos despertaron mucho interés.

—Cómo se llama usted?

—Aureliano Rodríguez Gallardo, del Ilustre Colegio de Médicos de Madrid, humilde servidor que besa sus manos.

—En qué tendremos el gusto?

—Venía a imponerlos de un atropello de que he sido víctima. Anoche estaba en mi hospedaje en la cafetería «Las Golondrinas» cuando fui insultado por dos desconocidos. Fui llevado a la Comisaría y sufrí algunas vejaciones. Esto me ha ocurrido dos veces. En otra ocasión el propio Gobernador me insultó. No me explico que esto ocurra en un país tan bello como Costa Rica. Sería quizá mi destino. Mi vida ha sido de constantes sufrimientos. En mi propia patria fui hecho preso, plagiado, calumniado y acusado cien veces.

—¿Cómo así?

—Sí señor; renuncié a España, al ejército español y la profesión médica por las injusticias de que fui víctima.

—¿Se pueden saber?

—Sí. Soy nativo de Salamanca. Vivía en mi pueblo natal en el año 1919. Ejercía mi profesión cuando fui acusado de crímenes espantosos. En una ocasión fui llevado a la cárcel por un asesinato monstruoso.

Un padre asesino cruelmente a su hijito acuchillándolo y despedazándole la cabeza con una piedra. Esto ocurrió en

una caverna. Entonces fui acusado.

Estaba en la cárcel con grillos y esposas cuando me condenaron por el crimen de un pastor que mató a una niña de siete años de edad. Las acusaciones que caían sobre mí eran horribles. Me señalaban como autor de los crímenes de los «Altos Maudes» que conmovieron a todo el pueblo español.

Los médicos decían que yo mataba niños para curar con su sangre. Los detectives trabajaban sin descanso. Sobre mí pesaban acusaciones monstruosas y estaba al borde del patíbulo. Por fin, después de 72 horas de confesión con el Fiscal del Tribunal Supremo y mediante las pruebas que me dió Dios, salí libre.

Cuando abandoné la prisión el pueblo me rindió homenaje de simpatía. Estaba probada mi inocencia.

Y desde esa fecha salí de España a recorrer el mundo. He renunciado a mis títulos y aunque poseo mis documentaciones vivo solo, sin auxilios, recorro países y me alimento de los pocos centavos que me pagan con mis específicos. Vendo lociones para embellecer el cutis. Mis curaciones son sorprendentes e inofensivas.

Nuestro visitante nos relató una serie de interesantes aventuras, nos mostró sus documentos y nos dijo que esperaba una fuerte suma de dinero de uno de los Bancos de México (Al efecto nos exhibió una carta del Director del Banco de Costa Rica).

También guarda la patente del nombre de «Médico Pobre». Es en realidad un personaje interesante.

Dice que vive solo, que sufre mucho y que no tiene paz ni sosiego.

El Médico Pobre nos ofreció una muestra de su específico garantizándonos que íbamos a quedar como nuevos...

Defunciones

Emeda Acosta, 13 meses; Angela Castro R., 16 años; Balbanero Sáenz, 23 años; Juan Martínez, 4 años; María Isabel Rodríguez, de 4 meses.

Vida de los puertos

De Puntarenas zarpó ayer a las 17 horas para San Juan del Sur el vapor inglés Acajutla de 654 toneladas, 53 tripulantes, capitán H. G. Davies y despachado por Felipe J. Alvarado & C^o. Pasajeros: Abigail Ibarra para Corinto; Acatalino Morales, para La Unión y para La Libertad; Luis Valenzuela, Ernesto A. Figueroa, José María Bazán, Sedrey J. Makie, George H. Mooi, John C. Parker y Andrew N. Guernsey; carga una caja películas para Corinto peso 53 kilos y 100 sacos cacao en almendra, para Acajutla 690 kilos. Correo 11 sacos y 4 paquetes.

San Gabino.—Luna nueva el 23. El 19 de febrero de 1876 las tropas al mando de Alfonso XII, tomaron a Estella.

Naclimientos

Zoila del Socorro, de Ruperto Pinar y Edelmira Mora. María de Jesús, de Eduvigis Aguilar y María Maroto, Oscar Manuel, de Ester Vargas.

Pasaportes

Rafaela Angela, de Albina Machado.

Melva Merrill, Canal Zone. Jesús Trinidad (Litri), Honduras y Guatemala. Daniel Ordarica (Bilbauo) Honduras y Guatemala. Roberto M. Wilson y Srta. Panamá.

John Dunn Clarke, Panamá. Carlos Antonio Chamtanet, Panamá. Carlos Rucavado Araya, Panamá y Colombia. David O. Filhyps, Matilde Sáenz de Filhyps, y Elisa viuda de Sáenz para Canal Zone.

LA Zapatería LA COLOMBIANA participa a su clientela que se trasladó a su nuevo local situado 50 varas al oeste del Banco Internacional.

Movimiento diario

CONOCE UD.
Las Propiedades del Metal
TONCAN?

Una circular del Colegio de Farmacéuticos

San José, 16 de enero de 1925.

Sr. Director de LA OPINION

Tengo el honor de comunicar a Ud. que la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, en sesión celebrada el día siete de enero de 1925, con conocimiento de que las regencias farmacéuticas no se ajustan, en su mayoría a lo dispuesto por la Ley, acordó: Prevenir a los propietarios de boticas de San José, Alajuela, Heredia y Cartago, que en lo sucesivo se procederá con toda energía a hacer cumplir las disposiciones legales vigentes.

Al comunicar a Ud. lo que antecede, soy su atto y S. S. Tengo el honor de comunicar a Ud., para su conocimiento y fiel observancia, el siguiente acuerdo tomado por la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, en sesión de siete de enero de 1925.

«Artículo 15.—Esta Junta Directiva, en uso de las facultades que la Ley le confiere, acuerda:

A partir del primero de abril de este año, (1915), no se extenderá patentes de botica para las ciudades de Limón, Puntarenas y Liberia, si no se ha comunicado previamente a este Centro el nombre del Regente, de acuerdo con la Ley.

Este acuerdo se transcribirá a los señores patentados de las ciudades precitadas, al Tesorero y al Fiscal de este Colegio, para su fiel cumplimiento.

Las boticas actualmente abiertas al servicio público, que no cumplieren este acuerdo, serán clausuradas conforme a derecho.»

Al comunicar a Ud. lo que antecede, soy su atto y S. S.

Secretario del Colegio

AURELIO SALAZAR

Gyraldose para los cuidados íntimos de las Señoras

La GYRALDOSE es el antiséptico ideal para viajes. Presentada en comprimidos estables y homogéneos. Cada dosis echada en dos litros de agua es la solución perfumada que la Parísiense ha adoptado para los cuidados rituales de su higiene íntima.



Excelente producto no tóxico, desinfectante, antifúngico y cicatrizante.

Olor muy agradable. Es contagio muy económico.

Asegura un real bien estar.

El antiséptico que toda mujer debe tener sobre su mesa de tocador.

«En resumen, nuestras conclusiones, basadas sobre numerosas observaciones que nos fue dado realizar con la Gyraldose, nos permiten aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorrea, el prurito vulvar, la uretritis, la metritis, la salpingitis, y en todas las circunstancias en que el médico quiera hacer la asepsia de las partes, recordando el adagio bien conocido: La salud general de la mujer está basada sobre su higiene íntima.»

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. Agentes generales para Centro Americano: ARMANDO CAHÉN & C.

Doctor en Ciencias de la Universidad de Lyon, Jefe de Laboratorio de los Hospitales Civiles, Director de la Oficina Municipal de Higiene de Vichy.

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Notas y Noticias

Candidato a Muncipe

Se tiene como Candidato para Muncipe en Aserrí, a don Andrés Corrales, joven entusiasta que ha trabajado con ahínco por el progreso de aquel pueblo. Sus amigos quieren premiar sus esfuerzos hechos por el adelanto de Aserrí llevándole al Municipio ahora en marzo.

Empresa de camiones

Importantes vecinos de Guadalupe se han reunido para tratar de la organización de una empresa de camiones que los comunique con la capital.

Tal determinación se debe al aumento del valor del pasaje en el tranvía, con el cual muchas gentes no están conformes.

En el Museo

En mal estado se encuentran las jaulas donde se tienen los diferentes animales del Museo.

Sería conveniente que se procediera a su arreglo.

Carretera a Guadalupe

La carretera de esta capital a Guadalupe será arreglada convenientemente, pues se quiere acondicionarla para autos y camiones. Los contratistas darán principio a su trabajo dentro de pocos días.

El sarampión en Pavas

Uno de los pueblos que ha sido muy azotado por el sarampión, es Pavas. Muchas han sido las defunciones de niños que en aquel pueblo se han registrado, por lo que sería bueno tomar algunas medidas para combatir el mal.

Camino al Poás

Personas que han visitado el Volcán Poás, informan que el camino se encuentra en muy mal estado, pues en toda aquella región ha llovido bastante. Excursionistas que se preparaban a salir para el Volcán, han desistido por este motivo de emprender el viaje.

Daños en un teatro

Los empresarios del teatro de Guadalupe se quejan de los frecuentes daños que unos cuantos chiquillos cometen en el edificio. Durante las funciones arrojan piedras sobre el techo, abren con cortaplumas huecos en las puertas y toman un día de tantos carguen con el aparato del Cine.

La autoridad del lugar debía meter en cintura a estos jovencitos que tanto dan qué hacer.

Pallece una desconocida

En el Hospital de San Juan de Dios falleció el 12 de los corrientes una mujer desconocida que ingresó a este establecimiento de caridad hace próximamente unos siete meses, recogida por la policía en una de las estaciones de ferrocarril de esta capital y a quien no fue posible tomarle las generales de ley, por ser sorda y muda.

Durante su permanencia en el hospital, por más gestiones que se hicieron para consignar su nombre, apellidos, residencia, edad, nombre de los padres, etc. etc., no fue posible, lo que hace suponer que la desconocida huyó de su domicilio.

Su edad aproximada era de 36 años.

Paz a sus restos

TRATAMIENTO SENCILLO para Engordar.

Muchas personas delgadas comen suficiente cantidad de alimentos todos los días y no aumentan sus carnes, mientras que gentes robustas comen poca cosa y continúan engordando. Es difícil creer que esto se deba a la naturaleza de cada persona. Los delgados continúan siendo flacos porque no asimilan sus alimentos. De ellos extraen lo suficiente para mantenerse con vida, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganarán con comer más de la cuenta, pues ni una docena de comidas al día les ayudara a ganar un kilo de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa o gordura contienen estas comidas, permanecen en sus intestinos, hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan, es algo que prepare estas substancias que producen carnes y gordura y las ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y distribuidas por todo el cuerpo. CARNOL es una combinación de bien conocidos ingredientes de que dispone la química moderna para producir carnes y tomado por un corto tiempo, una pastilla con cada comida, a menudo aumenta el peso de los delgados a razón de 1 o 2 kilos por semana.

¡IMPORTANTE!—Personas débiles, crastadas, nerviosas, no deberán tomar CARNOL, si es que no desean aumentar también algunos kilos.—Cúbrase el CARNOL en cualquier botica.

Alberto Sáenz Esquivel

Pasante de Abogado y Notario Público

Ofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.

Oficina 50 varas al oeste del Parque Central Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero San José, 5 de septiembre de 1924.

Plaza de Toros en Cartago

En la ciudad de Cartago se está construyendo una plaza de toros bajo la dirección de Pepe Mora, quien forma parte de la empresa.

Van los trabajos muy adelantados y posiblemente a mediados del mes de abril próximo sea inaugurada con una corrida de competencia en la que tomará parte Rafael el Gallo.

Forman la empresa, elementos dinerados de aquella ciudad.

No Hay Callo Que Resista "GETS-IT"

No importa cuanto tiempo haya tenido Ud. sus callos, ni cuán malos sean, así se trate de



duros o de blandos, ni lo que se haya empleado en su contra, crea Ud. en esto—"Gets-It" acaba en el acto con los dolores del callo, y bien pronto queda Ud. despidiendo con sus dedos el callo del pie o de la planta. Acaba con las callosidades en la misma sencilla forma. Millones lo usan. Se garantiza la devolución del dinero. Cuesta una penique—en cualquier parte. De venta mundial. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

PARA TODO TRABAJO DE IMPRENTA

La

Minerva

Talleres de "LA OPINION"

¡Economico!

Lo que en cualquier parte le cuesta 100 aquí le costará 90

Primera Feria internacional de productos coloniales y exóticos de Lausanne 1925

SUB-COMITÉS DE LA PROVINCIA DE LIMÓN nombrados el día 15 de Febrero de 1925.

Sub-Comité Central de Limón

Don Abraham Méndez, don Francisco de P. Gutiérrez, don Alcides Ramírez, don Onofre Escobar, don Andrés Borzone, don Raúl Saavedra.

Sub-Comité de Bananito

Don Ezequiel Gutiérrez, don A. E. Grandison.

Sub-Comité de Cahuita

Don Marcos Asch, Mr. Richards, don Charles Young.

Sub-Comité de La Estrella

Don Salomón Esna, don Bonifacio Medrano.

Sub-Comité de Atalanta

Don Andrés Bennet, don Benjamín Sankey.

Sub-Comité de Guápiles

Don Otto H. Prestinary, don Gonzalo Quirós.

Sub-Comité de Siquirres

Don Agustín Gutiérrez.

Atto. y S. S.,

T. M. MANGEL

Un terrible caso de epidemia

Una importante familia de esta ciudad fué víctima de una epidemia a consecuencia de los derrames de un excusado de agua el cual infestó la casa. Llamado el facultativo declaró que aquel excusado había que cambiarlo inmediatamente por un inodoro de tanque bajo de los famosos que venden Alvarez y Cleves.

NOTICIAS de El Salvador

A LA OPINION El Jurisconsulto Belisario Cruz contrajo matrimonio con Gertrudis Arevalo.

—El Gobernador fué a Inspeccionar hoy la Carretera Internacional vía Chalchuapa Jerez que ya comienza ser transitada por automóviles para Guatemala, la policía del tráfico alecciona a chóferes y al público sobre la manera de transitar las calles sin ocasionar choques.

—Ha terminado honda fría.

DIARIO DE OCCIDENTE

TACK HING LUNG y C. GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

De regreso

Han regresado de su temporada de veraneo las estimables señoritas Isabel y Cracie la Salazar.

Les presentamos nuestro atento saludo.

VALDA

UNA PASTILLA VALDA EN LA BOCA ES UNA GARANTIA DE PRESERVACION de las afecciones de la Garganta, Corizas, Ronqueras, Resfriados, Bronquitis, etc. ES LA DESAPARICION INSTANTANEA de la sofocación, accesos de Asma, etc. ES LA RAPIDA CURACION de todas las enfermedades del pecho

ADVERTENCIA IMPORTANTÍSIMA PEDIR, EXIGIR en todas las farmacias LAS LEGITIMAS PASTILLAS VALDA que son ÚNICAMENTE las que se venden en CAJAS con el nombre

VALDA

en la tapa. SE VENDEN en todas las farmacias y droguerías

VALDA

Sobre el turno de Tibás

En el «Diario de Costa Rica» apareció en el número del 11 del presente una nota en la cual se decía que el Gobierno había regalado al último turno efectuado en la villa de San Juan de Tibás, la suma de ₡ 500. Y que debido a eso el turno produjo la suma de ₡ 2.200. Todo eso carece de fundamento pues nadie ha solicitado del Gobierno ayuda para el buen éxito que tuvo dicho turno, que no sólo produjo lo antes dicho sino ₡ 2.400.

José J. Soto.

Tibás, 14 de feb. de 1925

Visitas al Excmo. señor Ministro Norteamericano

Con ocasión de su regreso al país, el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos, Mr. Roy T. Davis, ha recibido durante estos días la visita de sus colegas del Cuerpo Diplomático, prominentes miembros de la política, del comercio, de la sociedad y de la colonia norteamericana.

Asimismo su hermana política Miss Jane Enlee, ha recibido los primeros testimonios de aprecio y cariño de la sociedad josefina.

Don Jose Astúa Lizano llegó ayer de tránsito a Limón

Don José Astúa Lizano llegó ayer a Puerto Limón, de tránsito para la República de Guatemala, a donde va a ocupar el cargo de Agente General de la Compañía Singer.

Su señora esposa doña Anita Alsina de Astúa permanecerá al lado de sus padres en Barcelona unos meses para trasladar después su residencia a la hermana República.

Presentamos nuestro saludo al amigo Astúa Lizano quien salió ayer mismo a tomar el vapor que le conducirá al nuevo lugar de su residencia.

Loción Higiénica de Belleza del Médico pobre Aureliano Rodríguez Gallardo, en San José, 3a. Av. Oeste #1401.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

EL FAMOSO

AZUCAR

DE JUAN VIÑAS

estará a la venta de mañana en adelante en mis bodegas. Despacharemos directamente del Ingenio los pedidos de provincias. Consulte nuestros preciosos y calidad.

J. A. Coronado

AGENTE

Teléfono 511

Nuevo Club

Se nos ha comunicado por atenta nota la organización de un nuevo club deportivo en San Pedro de Poás.

Al reunirse para tal objeto, han acordado nombrar la siguiente directiva para el corriente año:

Presidente, don Eliseo Murillo A.; Vice-Presidente, don Juan Félix González; Pro-Secretario, don Concepción Murillo; Tesorero, don Albino Rodríguez; Capitán General, don Jesús María Mariño; Fiscal, don José Luis León; Bibliotecario, don Matías Rojas; Vocal 1.º Prop., don Miguel Gómez, Vocal 2.º Prop., don Marino Solís; Vocal 3.º Sup., don Ramiro Murillo; Vocal 4.º Sup., don Leonardo Murillo.

Nueva Directora de una Escuela

Para ocupar la dirección de la escuela Esquivel, de la ciudad de Cartago, se ha pedido al Sr. Secretario de Educación Pública y al Jefe de Enseñanza que sea nombrada la Srta. Julia Salazar.

Esta dirección ha quedado acéfala desde la renuncia presentada por doña Claudia de Gutiérrez que antes la servía.

Seguramente el señor Secretario de Educación atenderá el deseo del personal docente de aquella escuela, nombrando a la señorita Salazar para esta dirección.

La campaña de los mendigos está al fracasar, quedando en berlina el señor Gobernador

En nuestras ediciones anteriores nos hemos ocupado de este problema. El Gobernador excitó a las autoridades para que recogieran de las calles a los pordioseros con el fin de recluir a los enfermos y de castigar a los vagos.

Su idea fracasó. El Director de Policía le comunicó que él no podía hacer nada por cuanto el Dr. Núñez, médico del Asilo de Incurables, rechazaba los nuevos casos y porque el Agente Principal de Policía no impone medidas represivas a los que por vagabundía para mantener vicios imploran la caridad pública.

De este modo, alega el Director, sus proyectos serán una ilusión.

¿Qué dice de ello el señor Gobernador?

Fallece don Martín Solano

A la edad de 58 años falleció en esta capital el señor don Martín Solano, del gremio de albañiles.

Su entierro se efectuó en la tarde de antier después de las funerales efectuadas en el templo de La Merced.

Enviamos nuestro pésame a su hermano don Miguel Solano, a su hermana Josefa Solano y a sus sobrinos Abel, Osvaldo, y Manuel Solano Cabezas.



¡MAMA! es hora de tomar mi OZOMULSION

La OZOMULSION debería darse a su niño con regularidad para promover su CRECIMIENTO y FUERZAS.

Muchos padres abandonan sus niños hasta que sus Pulmones y Organos Bronquiales se han debilitado de tal manera que no pueden resistir los ataques de los Gérmenes Tuberculosos.

Muchos bebés y jóvenes niños padecen de debilidad en los huesos, deformidad de las piernas y raquitismo, y son enfermizos, delgados y tardíos en crecer. La OZOMULSION es lo mejor en estos casos, porque contiene los elementos necesarios para formar fuertes huesos, carnes firmes y vigor corporal. Jóvenes niños que están afectados con cualquiera de estos males, o que no crecen con la rapidez debida, se beneficiarán mucho tomando La OZOMULSION con regularidad. Ellos la toman con placer pues es agradable y tiene buen sabor, en vez de ser mala de tomar como son las preparaciones ordinarias de Aceite de Hígado de Bacalao.

Si los niños padecen de Tosas, Catarros, Sarampión, Papera, Tos Ferina o Cualquiera de las Enfermedades que les son comunes, debe darseles La OZOMULSION, pues ayudará mucho a curar sus males, y los fortalecerá y pondrá otra vez en salud perfecta.

Dá OZOMULSION Produce Carnes Energías

Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

POLVORA ELABORADA

para turnos y fiestas
ofrezco barata

TOMAS FERNANDEZ

En el Almacén

¿Se Siente Ud. Viejo, Cansado, sin Fuerzas?

Muchas personas que por largo tiempo descuidan casi enteramente su salud, llegan casi de repente a ese estado de completa depresión y decaimiento. Es un hecho amargo que la juventud no dura para toda la vida. Pero también es verdad que es relativamente fácil conservar las fuerzas y alargar el período vigoroso de la vida si se toman las medidas necesarias para ello.

La ciencia ha producido un valioso reconstituyente cuyo efecto es de revitalizar la sangre depauperada. Hierro Nuxado es la fórmula moderna que restaura a la sangre el hierro orgánico que necesita para producir fuerzas y bienestar. Sin ese

hierro la sangre no puede dar fuerzas ni vitalidad. Hierro Nuxado es también de gran efecto sobre el sistema nervioso, combinando entre sus ingredientes un elemento poderoso para restaurar el vigor natural de la salud y reparar el desgaste.

Millares de hombres y mujeres toman Hierro Nuxado frecuentemente en los períodos de depresión y así sostienen la robustez del organismo y la tranquilidad mental. Ponga Hierro Nuxado a prueba. Dos semanas de tomarlo generalmente bastan para demostrar su poderoso alcance.

Procédalo hoy mismo, en las buenas farmacias.

Llegaron máquinas de sumar
BURROUGHS
Arthur Savage & Co. Ltd

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Vendo o alquilo en Alajuela Casa nueva a prueba de temblores, grande higiénica, 150 varas al este de Catedral.
Entenderse con Ezequiel Fonseca
V. F. 28

Véndense dos lotes, ambos esquineros en la jardinería de Arapiuez. 20 X 37 y 46 X 48 varas cuadradas respectivamente.
Permenores, Arturo Aubert
V. F. 21

Se Alquila Magnífica casa de madera con 13 cuartos, corredores interiores y exteriores, doble servicio sanitario jardín y patio grande.—María Teresa de Aguilar Teléfono 178 V F 19

Agricultores Ofrecemos de existencia: **ABONOS** para CAFE, CAÑA, BANANOS probados y eficaces, referencias de los más renombrados químicos del país. Precios moderados.
F. REIMERS & Co.
San José, 75 varas al Norte Librería Linares.

Estantería Una estantería con urnas y carrucel, se venden en el Almacén de muebles de C. Hernández y Co. 85 varas al Norte del Carmen—Teléfono 972.

Vendo en Coronado, La Paloma, carretera a Carrillo finca 75 manzanas potrero y montes con casa madera propia para cría y engorde de ganado. Informes Manuel Láscaros, San José, Floracio Méndez, en Coronado.

El Médico Pobre
El médico pobre se ha trasladado de domicilio y se encuentra actualmente en la 8.ª Avenida oeste, número 84, contiguo a la cafetería "La Colondrina."

La Tesorería de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, suplica a los socios que no hayan cubierto sus recibos de enero, se sirvan pasar a la Tesorería a cubrirlos, por encontrarse el cobrador señor Romero enfermo, no pudiendo por dos o tres semanas atender su obligación.
Al mismo tiempo, la tesorería entregará a cada uno, el Informe de Asamblea leído el 11 de enero corriente.
V. E. 31

Casa amueblada recién construida, contra temblores, con todo confort moderno, rodeada de jardín, se alquila de abril en adelante por seis u ocho meses a persona de responsabilidad; preferible matrimonio sin hijos pequeños. Para informes oficina Víctor Fabián San José, Erquina C 1 N. Av. I. E. V. F. 15

Se alquila una preciosa casa contra temblores, en punto céntrico, 50 varas al oeste de la Bicieta. Para detalles y precio entenderse con las señoras María Isabel o Dora Heilbron.

Vendo en condiciones favorables de pago más propiedades en el Zapote cultivadas de café y con casa. Informará Leopoldo Acosta en el mismo lugar.

Acaba de llegar Pared melcocha, "el único legítimo" y "Carbolinum" para preservar maderas, a precios sin competencia.
Clavos de alambre a \$ 36.00 por mando quintal.
W. Steinvorh & Hno. Suc.
V. F. 17

Compro Una máquina de escribir Remington o Underwood en pagos mensuales. Buena garantía Ap. S Tel. 688 Dirección Etna

Señorita Que habla y escribe inglés y español y que sabe mecanografía desea colocación en tienda u oficina con buenas recomendaciones dirigirse al apartado 11. Ciudad.
V. E. 31

Casa: pequeña, contra temblores, en punto céntrico se necesita.—Teléfono 688

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Banaderos Buena oportunidad para siembra de banana. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. graña Minerva.

Rieles nuevos para tranvía ofrecemos sujeto a cambio sin aviso al precio de \$470 el kilómetro cif Limón, entrega inmediata.—GMO. HEHAUS & Co. LIMON.—V. F. 12.

Vendo Por no poderlo atender personalmente vendo mi establecimiento comercial "La Polar" situada en el Paso de la Vaca. La clientela es magnífica. Para detalles completos con CESAREO GARCIA V. 4 F.

Lote CENTRICO se vende uno en la Cuesta de Nariñez.—Entenderse con Emilio de Mézerville en su oficina frente al "Diario de Costa Rica".—Tel. 301

Rieles Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con C. de Mézerville.

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Jueves 19 de Febrero
A las 7 p. m.
La comedia de mayor éxito de Constance Talmadge
De Occidente es el Amor
A las 8.30 p. m.
Dos estrenos colosales
De vuelta al país de Dios
drama sensacional en que se presenta por primera vez la encantadora actriz Nell Chichipman y estreno de la Revista 98-99 con dibujos animados explicando todo el mecanismo del maravilloso invento que permite tomar fotografías a través del Océano, a distancia de 5000 millas.
DOMINGO
EL TRIUNFO DEL HONOR
Gran espectáculo de base ball

ADELA
Jueves 19 de Febrero
A las 7 p. m.
Por última vez el drama conmovedor
Los Amores de un Torero
A las 8.30 p. m.
Función de Gala. La sensacional comedia hipica
EL HOTENTOTE
y final de la fiesta con la simpática coupletista española
FLORA OCHOA
que cantará Nena, Amor a Ocuras, Una Rumba, Todo Auténtico, La Violetera y otros couplets de actualidad

AMERICA
Jueves 19 de Febrero
A las 8.30 p. m.
COMPANIA DE ALTA COMEDIA Y DRAMA
"María del Pilar Martínez"
Por primera vez en esta temporada el intenso drama en tres actos, en prosa obra de Guida Da Verona, adaptada a la escena por María del Pilar Martínez
La Vida
Comienza
Mañana
Cautiva y conmueve al espectador

VARIEDADES
Jueves 19 de Febrero
A las 7 p. m.
Y
A las 8.30 p. m.
Los Misterios de París
Cap. 7. El Martirio de Luisa Norel
" 8. El notario Jaime Ferrat
Próxima grandes novedades Terror de las mujeres por Harold Lloyd, La Sirena de Sevilla por Priscilla Dean, El Circulo Matrimonial, La Edad del Peligro, La Garzona de Pablo Marguerite, El Hombre que Llora por Andre Nox

MODERNO
Un perro salva la vida a una persona
Un perro que ha sido tratado toda la vida con dureza que no conoce nada más que el golpe del látigo y no ha oído sino maldiciones, expone su vida por salvar la vida de la única mujer que le ha tratado con cariño, yendo De vuelta al país de Dios.
El perro vió la mirada de su dulce protectora y en el fondo de ella leyó un dolor intenso. Por eso ahora, rabioso lucha hasta reventar la cadena que le sujeta, y vuela olfateando las huellas de su amigo para protegerla.
De Vuelta al país de Dios es un drama intenso, de gran novedad que se estrenará hoy en el Moderno
Se estrena también la Revista 98-99 con todo el mecanismo del maravilloso invento que permite tomar fotografías a través del Océano. Primeras fotografías tomadas en New York de distinguidos personajes de Londres.
A las 7 Constance Talmadge en su gloriosa comedia De Occidente es el Amor.

ADELA
La sensacional comedia hipica el Hotentote esta noche en el Adela—A petición de numerosas personas se tendrá un bonito final de fiesta con la simpática coupletista Flora Ochoa.
El público del teatro Adela está contentísimo. Se han hecho importantes mejoras en el aparato proyector y ahora la visión de la película es clarísima y muy fija en la pantalla. Esta circunstancia, unida a los portentosos espectáculos que se tienen siempre en este teatro hará que la gente acuda cada vez con mayor entusiasmo.
Esta noche se tendrá la grandiosa comedia hipica El Hotentote, en la carrera más emocionante que se ha tenido en la historia de los deportes, con el intrépido actor Douglas Mac Lean.
Al final la simpática coupletista española Flora Ochoa cantará un magnífico programa de couplets para complacer a numerosas personas que así lo han pedido.

AMERICA
Esta noche en el TEATRO AMERICA (estreno del precioso drama de María del Pilar Martínez).
«La Cartera del muerto» representada antenoche, agradó mucho al público, que ovacionó con entusiasmo la labor de María del Pilar Martínez, quien interpretó el papel de Amparo con todas las facultades de su arte exquisito. Estuvo admirable el relato del crimen, que recitó de manera magistral, dejando al público verdaderamente electrizado. Campaña hizo un don Anselmo insuperable. Fué también ovacionado Saravia o Iscaray, hicieron las delicias del público, que rió de buena gana la admirable comicidad de que hicieron gala. Ortiz muy bien, en su carácter, lo mismo que Bañares, padre, que se ha acreditado como un buen actor. Las señoritas Arizala, Castillo, Guzmán, Sanz y Ortiz, trabajaron a conciencia.
Para esta noche se anuncia el estreno del intenso drama arreglado a la escena por la talentosa artista María del Pilar Martínez, titulado «LA VIDA COMIENZA MAÑANA», novela de Guido de Varona. La sociedad josefina, en especial, el elemento femenino debe hacer a la distinguida artista y escritora, una calorosa manifestación de aprecio, para testimoniarle cuánto estima su noble esfuerso en favor de las letras españolas. Suponemos con justicia que este estreno llevará al teatro una enorme concurrencia.

Variedades
Continúan exhibiéndose "Los misterios de París" con gran entusiasmo de parte del público, que no se cansa de admirar esta obra de altísimo interés llevada a la pantalla con todo el lujo y la propiedad que repuliere, por los más famosos actores de la Comedia Francesa.
Esta noche, a las siete, y a ocho y media, proseguirán los siguientes episodios, que crecen en interés y emoción.
Pocas veces hemos visto una obra de arte tan completa, filmada de manera tal que supera la realidad de los hechos humanos, como está.
La empresa del Variedades merece la más calorosa felicitación, por la adquisición valiosa de esta película.

Excursion al Volcán Poas
Viene de la pag. 3
En la segunda partida jugarán:
Naranjeños azules
Juan B. Segura, (Cap.) Luis Aguilar, Hugo Montero, Lolo González, Luis Sánchez, Arturo Torres, Rolando Vargas, Carlos Torres, Ricardo Quirós, Amable Sánchez, Humberto Villalobos.
Suplentes: X. X. X.
Cuarta línea: Víctor M. Peralta.
Domingueños verdes
Águiles Valenciano (Cap.) Julio Villalobos B., Luis Leon Anibal Ulate, Jesús Ramírez, Abelardo Segura, Primo Barrantes, Joaquín Rodríguez, Adán Esquivel, Víctor Bolaños R., José R. Bolaños.
Suplentes: X. X. X.
Cuarta Línea: Carmen Campos.

Salida de Correos
El jueves próximo, a las 8 horas, para Colombia, Curacao y Venezuela, en el vapor «Stuyvesant».
El viernes de la presente semana, a las 7 y 30 horas, con destino a la América del Sur y Antillas, vía Cristóbal y Europa, vía Bristol, en el vapor «Camito».
El lunes próximo, a las 7 y 30 horas para Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, en el vapor «Ulúa».
Despacho de Paquetes Postales
Para Francia, Alemania y Holanda, el miércoles, a las 14 horas; con destino a Inglaterra, el jueves a las 14 horas; para los Estados Unidos, el domingo a las 9 horas.

Salida de Correos
Viene de la 3 pag.
Fallecimiento, Funerales etc...
de aprecio y cariño para la extinta.
Nuestro pésame
Al consignar esta sencilla noticia enviamos nuestro pésame muy sentido a su afijada madre doña Casimira Pastor v. de Beer, a su esposo don Guillermo Acosta Pípper y a sus hijos Paulino y Guillermo, a sus hermanos don Víctor Aubert, a su señora esposa doña Celina Beer y familia; don Oscar Beer y su señora esposa doña Cristina Molina y familia; don Arturo Beer, señoritas Ernestina y Elisa Beer, a sus hermanos políticos don Nautilio Acosta Sra. y familia, Dr. don Leopoldo Acosta Sra. y familia, don Marco T. Acosta Sra. y familia, don Walter Acosta Sra. y familia, señorita Lidia Acosta, a su tío, don Santos Pastor Sra. y familia, el cual hacemos extensiva a todos los miembros de la familia doliente.

Duelos recientes...
Mayorga e hija de Benito Hernández y Petronila Salas, vecinos de Santo Domingo de Heredia.
María Obando Calvo, de 5 años, vecino de Pacayas, hijo de Genaro Obando y Claudia Calvo.
Vicente Bustamante Barrantes, de 40 años, vecino de Escasú, hijo de Vicente Bustamante y Ramona Barrantes.
Claudina Ulloa Ortiz, de 25 años, vecina del distrito de Catedral, hija de Francisco Ulloa y Eva Ortiz, vecina de San Ignacio de Acosta.
Florentino Sánchez Chacón, de 30 años, vecino de San Cristóbal de Aserrí, esposo de Apolonia Calvo, hija de Juan Vicente Sánchez y Braulio Chacón.
Jesé Enríquez Morales, de 4 años, vecino de Montes de Oza, hijo de Guillermo Enríquez y Graciela Morales.

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA
INDUSTRIA FRANCESA
Sucursales en Cartago y Heredia

Los afortunados
Han sido cambiados en la Tesorería de la Junta de Caridad de San José, los siguientes premios:
1 décimo del mayor, Angel Vargas, de Orotina.
1 décimo del mayor, Elías Altamirano, de San Luis de Turubares.
1 décimo, Benjamín Altamirano, del mismo lugar.
2 décimos del segundo premio, George Copeland.
Estos fueron otros de los afortunados.

Los afortunados
Han sido cambiados en la Tesorería de la Junta de Caridad de San José, los siguientes premios:
1 décimo del mayor, Angel Vargas, de Orotina.
1 décimo del mayor, Elías Altamirano, de San Luis de Turubares.
1 décimo, Benjamín Altamirano, del mismo lugar.
2 décimos del segundo premio, George Copeland.
Estos fueron otros de los afortunados.

Asuntos municipales en Siquirres
Se estudia actualmente en la Inspección de Municipalidades el proyecto de de la Municipalidad de Siquirres que desea ampliar la ley de servicios urbanos.
Se trata de crear en aquel cantón una Comisión de Sanidad y una de Cañerías, pues de vías Públicas no existe casi por el hecho de ser Siquirres toda una sección cruzada por la línea férrea que va a Limón.
Posiblemente sea acordado y pasado a conocimiento del señor Secretario de Gobernación.

Asuntos municipales en Siquirres
Se estudia actualmente en la Inspección de Municipalidades el proyecto de de la Municipalidad de Siquirres que desea ampliar la ley de servicios urbanos.
Se trata de crear en aquel cantón una Comisión de Sanidad y una de Cañerías, pues de vías Públicas no existe casi por el hecho de ser Siquirres toda una sección cruzada por la línea férrea que va a Limón.
Posiblemente sea acordado y pasado a conocimiento del señor Secretario de Gobernación.